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+ Toño Astiazarán mira al futuro; pone a Hermosillo como ejemplo de sustentabilidad; el
Carnaval de Guaymas ya hace su magia; Morena se alista y confirma a Lorenia y
Heriberto

  

  

GUAYMAS, Son. – Antonio Astiazarán es persistente y la visión que lo lleva desde hace
años en las sinuosas brechas de la política, le ha dado resultados.

  

No solo es uno de los alcaldes mejor calificados –lo dicen las encuestas--, también se le
reconoce en el nivel internacional por su vocación ambiental y a lo que hoy llaman
electromovilidad, donde Sonora entra poco a poco como un referente mundial, como
confirma el gobernador Alfonso Durazo en sus periplos por el mundo.

  

Lo que hace Astiazarán en Hermosillo trasciende, para bien, por eso ha tomado parte en
foros con destacadas figuras de la conservación y la sustentabilidad. Llevando
conocimiento del tema y también --ya lo disfruta la ciudad--, lo que en la práctica da
resultados.

  

Este fin de semana volvió a mostrar lo que hay en la capital sonorense –por qué no, si de
poner buenos ejemplos se trata--, a los muy interesados funcionarios del famoso destino
turístico de Los Cabos, encabezados por el alcalde Oscar Leggs.

  

En Palacio Municipal les describieron acciones para ahorrar en el gasto de energía y al
mismo tiempo cuidar el ambiente. Por ejemplo, comprando patrullas y vehículos
utilitarios eléctricos o instalar paneles solares.

  

Toño les dijo que, al operar flotillas, el beneficio se mira más rápido y sacó cuentas de
costos en combustible y mantenimiento: “nosotros vamos por una flotilla 100% de
patrullas eléctricas, ahorita tenemos 220”, sumando al ahorro los logros en seguridad.
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Despojándose del egoísmo propio de quienes innovan y ven resultados, Toño fue fluido
en su información y experiencia. Hasta ofreció apoyo técnico de su equipo si desean
replicar programas de electromovilidad en su ciudad.

  

Lo que hoy ve Hermosillo comenzó cuando el Ayuntamiento caminó hacia la
sustentabilidad, pues en sus inicios, solo en combustible y en talleres, cada patrulla
gastaba unos 80 mil pesos al mes.

  

La solución antes de este trienio estaba cerca, pero no la intención. Al instalar paneles
solares --como en la comandancia norte y cortijo--, se comenzó a pagar a la Comisión
Federal de Electricidad 240 pesos al mes por patrulla.

  

Sí, 240, en lugar de 80 mil por mes. Increíble ¿no?

  

Hoy esperan que muchos municipios en México decidan tomar esa ruta, porque son
testigos del ahorro en dinero y el compromiso ambiental, al producir energía que no
contamina.

  

Por allí apareció Carla Neudert, la guaymense que malamente no fue electa diputada
local hace 3 años –aunque Astiazarán se habría privado de un excelente apoyo en su
gabinete—y hoy dirige la Agencia Municipal de Energía y Cambio Climático, una oficina
con visión de primer mundo.

  

Ella hizo una observación que obliga a reflexionar en el rezago del país en ese tema: al
invertir en 220 patrullas eléctricas, se dejan de emitir a la atmósfera 2,400 toneladas de
dióxido de carbono al año. Además, logran ahorros anuales por unos 150 millones de
pesos.

  

Leggs, el alcalde visitante, compartió asombro con sus auxiliares, al descubrir que deja
dinero cuidar el ambiente. Claro que pidió asesoría, pues hoy su gobierno gasta gran
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parte de sus recursos en combustible y energía eléctrica, lo que no ocurre en
Hermosillo, ilustra el oficial mayor Ramón Corral: en 2023, por usar las 220 patrullas
gastaron 5 millones 46 mil pesos, es decir, 2 mil 40 pesos mes por unidad. Increíble,
insisto. Se están tardando las alcaldías en tomar ese rumbo.

  

ANDREA, REINA DEL CARNAVAL

  

Un Auditorio Municipal repleto, iluminado, colorido, fue el adelanto de lo que será la
edición 2024 del carnaval “La Magia de Sonora”.

  

Los grupos que por generaciones sostienen la tradición estaban presentes y se trataba
de conocer a quienes serían sus soberanos en la principal fiesta del puerto y de las más
atractivas en Sonora.

  

Durante el certamen de elección de Reina del Carnaval y la Corte Real, fue reconocido el
trabajo del Ayuntamiento de Guaymas, el buen resultado de la Dirección de Desarrollo
Económico y Turístico y del Instituto de Festividades.

  

Luego, decidió el jurado integrado por el empresario e influencer Ariel Gaspar, la
comunicadora Alba Karina Rincón y el promotor artístico y cultural Marco Guerrero,
entre las 4 candidatas.

  

Quedó adelante el Partido Rosa y emergió entre estruendosos aplausos la nueva
soberana, Andrea del Carmen Viramontes. A su majestad, reina de la fiesta que inicia el 9
de octubre, le fue colocada la banda distintiva por la alcaldesa Karla Córdova y el regidor
Guadalupe Soto.

  

Al lado, Jessica Fernanda Buelna, electa Reina de los Juegos Florales, recibiendo la
banda de parte de los regidores Oscar Tapia y Jesús Olmedo, y María José Acevedo,
Princesa de la fiesta, como atestigua la banda colocada por los ediles Diego Valenzuela
y Mariana Gutiérrez; Karla Ivette Molina es la Duquesa, confirmado por el regidor Adrián
Armendáriz y Gissel Robles, la contralora Municipal.
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Entusiasmados y alentando al talento y belleza de las participantes, la Corte Real 2023,
así como Francisco López, Rey del Carnaval 2024; Carlos Ernesto León, príncipe y
Octavio Ernesto Rascón, Duque, rodeados de funcionarios municipales y numerosa
asistencia en convivencia, anticipando lo que se vivirá en la ya cercana fiesta.

  

RATIFICAN A LORENIA Y HERIBERTO

  

Buena convivencia se vio durante la primera sesión extraordinaria de Morena, que
encabezaron el presidente del Consejo Estatal, David Mendoza; el Secretario Técnico,
Rafael Orduño, y el secretario general, Macario Carrillo.

  

Para empezar, ratificaron a Lorenia Valles y a Heriberto Aguilar como ganadores del
proceso interno para representar a la Formula del Senado por Sonora. Los consejeros,
unánimes, reconocieron el resultado.

  

Seguir la lucha por la continuidad de la Transformación, “a ras de suelo, tal como hemos
hecho desde los inicios de nuestro movimiento, tocando puerta por puerta”, fue lo dicho
por Heriberto Aguilar, mientras Lorenia Valles recordó los inicios del movimiento, “la
lucha que hemos dado para hoy vivir una verdadera Transformación”.

  

Luego, la bienvenida al delegado nacional en funciones de presidente estatal de Morena,
Julio Navarro, ya integrado a su nueva función tras el agradecimiento del Consejo
Estatal, a través de David Mendoza, a Macario Carrillo por su labor como dirigente
provisional. “A´i” la llevan.
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